

ANALOGÍAS

CIENCIA Y CULTURA COMO FORMAS DEL CONOCIMIENTO



PLATAFORMAS DIGITALES Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA

La jornada **+Digital: Potenciando Innovación Local** reunió a municipios de todo el país en Villa María para debatir sobre la participación ciudadana y la implementación de plataformas digitales. En ese marco, se destacó el rol de las universidades como dinamizadoras de la participación en la era digital, y generadoras de conocimiento sobre el impacto en la comunidad y su aporte a una construcción digital que impulse a configurar un vínculo a través de estas herramientas.

Este evento fue articulado por la Municipalidad de Villa María, Asuntos del Sur, la Secretaría de Innovación Pública de la Nación y la Confederación Andina de Fomento (CAF), como "una propuesta genuina para transformar realidades". En la jornada se

abordó la transformación digital en gobiernos locales de Argentina, experiencias regionales, participación ciudadana y plataformas digitales e inteligencia colectiva y sus desafíos.

"La universidad es un micro Estado que está compuesto por una población, una ciudadanía, un territorio y un gobierno democrático; por lo tanto, también tiene que aplicar este tipo de elementos", aseguró el rector de la Universidad Nacional Villa María (UNVM), Luis Negretti. Asimismo, en la apertura del encuentro, remarcó que "la participación es fundamental dentro del ámbito universitario" y precisó que "todos los claustros pueden realizar aportaciones y el uso de las nuevas tecnologías hoy pone al alcance de la ciudadanía la posibilidad de participar".

Según Negretti, estos mecanismos, además de "hacer sentir participe a la ciudadanía", también "la compromete con las decisiones en un momento donde la política está cuestionada". Por lo tanto, hacen que "el ciudadano y la ciudadana se apropien de esta herramienta, sean responsable de las propias decisiones y, en algún punto, lo y la ubica en el ejercicio propio de las decisiones".

La autoridad universitaria consideró "todo un desafío" aplicar estos dispositivos, sobre todo a pocos meses de comenzar una nueva etapa. "La Universidad tiene recursos, tiene equipos consolidados, tanto docentes como nodocentes, para llevar adelante propuestas de estas características, pero encontramos algunas dificultades, porque las propias

universidades somos a veces espacios que, por un lado, producimos conocimiento, pero no los aplicamos hacia adentro de nuestras propias instituciones", enfatizó.

Por otra parte, el rector recaló que la Universidad dispone de dispositivos como la Escuela de Gobierno u otros espacios donde pueden "canalizarse estos esfuerzos que se hacen ad intra de la universidad para que tengan una repercusión en los distintos gobiernos locales, ya que los espacios universitarios somos productores de conocimiento y hay líneas de investigación que derivan de distintas carreras, de distintas esferas del conocimiento, que pueden realizar aportes significativos".